

Stabsübergabe nach 5 Jahren: Neuer Präsident gewählt

Die Hauptversammlung vom 27. März 2015 fand im Anschluss an eine Fachtagung zum Thema aerodynamische Effizienz von Rennfahrzeugen bei der Sauber Motorsport AG in Hinwil statt. Die meisten der 165 Fachtagungsbesucher wohnten der HV bei und wählten einstimmig Dominik Steffen als neuen Präsidenten. Marco Küng wurde seine 5-jährige Amtszeit mit Applaus und Präsent verdankt.



Der neue Präsident Dominik Steffen und Laudator Christian Lämmle überreichten Marco Küng als Dank für seinen unermüdlichen Einsatz zugunsten der SAE Switzerland ein Präsent.

Die vorangehende Fachtagung stand unter der Leitung von Dominik Steffen. Dank der Unterstützung der Emil Frey AG als Sponsor des Sauber F1-Teams konnte die Hauptversammlung in den Räumlichkeiten des Motorsportteams durchgeführt werden.

Um 17.00 Uhr übernahm der SAE-Schweizland Präsident Marco Küng das Zepter und begrüßte die Teilnehmenden zur ordentlichen Hauptversammlung. In einer kurzen Vorstellungsrunde stellte der Präsident seine Vorstandskollegen inkl. Funktion vor. Das Protokoll der 66. HV wurde von der Versammlung genehmigt und dem Sekretär Daniel Christen für das

Verfassen gedankt. Den verstorbenen Aktiv- und Ehrenmitglieder gedachten die Anwesenden in einer Schweigeminute. Es sind dies: Hanspeter Geering (ehemaliges Vorstandsmitglied), Fernand Daillard, Riccardo Prestini, Angelo Gaiardelli und Werner Meister.

Im Jahresbericht liess der Präsident das Vereinsjahr Revue passieren und erwähnte die vielen Fachveranstaltungen. Die Tagungsleiter fassten individuell die Eckpunkte der Veranstaltungen zusammen. Den Tagungsleitern dankte Marco Küng für die Organisation, den Firmen für die Möglichkeit Einblicke zu erhalten und den Teilnehmenden für ihr Erscheinen.



Der neu gewählte Präsident Dominik Steffen motivierte die zahlreich erschienenen Mitglieder und Gäste zum aktiven Mitmachen.



Der Marketingverantwortliche Christian Lämmle präsentierte ein spannendes SAE-Fachveranstaltungsprogramm 2015.

Die Berichte der Fachtagungen sind jeweils auf der Homepage publiziert.

Kurzberichte Fisita und BFH-TI

Der SAE-Delegierte Chris Onder stellte die Tätigkeit des Weltverbandes Fisita kurz vor und übergab das Wort zwei Doktoranden der ETH Zürich. Raffi Hedinger referierte über seine Erlebnisse beim Studentenaustausch Travelling Fellowship und Mark Pfeiffer zeigte seine Ergebnisse anlässlich der Masterarbeit an der University of California/Berkeley im Rahmen des Fisita Student Travel Bursary zum Thema Fahrerassistenzsysteme. Die beiden Doktoranden wurden von der SAE Switzerland finanziell unterstützt und sie dankten für diese Unterstützung.

Bernhard Gerster informierte als Delegierter der BFH-TI über das vergangene Studienjahr an der Fachhochschule Biel. 43 Studenten sind neu eingetreten und insgesamt 127 Studierende bilden sich aktuell zum dipl. Ing. FH aus. 34 Diplomanden durften auf den Arbeitsmarkt entlassen werden.

Die neue Veranstaltung «mobility-forum.org» löst den bisherigen Automotive Day ab und findet am 1./2. Juli 2015 im KK Thun statt. Bernhard Gerster ermunterte die HV-Teilnehmenden, sich für die Fachveranstaltung zum Thema Mobilität 2030+ anzumelden und wies zudem auf die beiden Veranstaltungen «future Day» vom 15.-19. Juni 2015 und «TechDays»



Der Kassier Stefan Sterchi vermeldete anlässlich der Hauptversammlung eine nach wie vor gesunde finanzielle Basis des Vereins.

(Diplomarbeitsausstellung) am 18./19. September 2015 hin.

Stabile Mitgliederzahlen

Stefan Sterchi präsentierte die Buchhaltung der SAE Switzerland und vermeldete einen leichten Verlust in der Vereinskasse, welcher vor allem durch höhere Ausgaben bei den Fachveranstaltungen resultierte. Nach wie vor steht die SAE Switzerland auf gesunder finanzieller Basis. Dem Kassier wurde seine Arbeit mit grossem Applaus verdankt und Décharge erteilt.

Der Aktuar Daniel Christen konnte anschliessend über die Mitgliederzahlen Auskunft geben: 727 Mitglieder gesamt, etwas weniger Firmenmitglieder (neu 50), 4 Ehrenmitglieder, 110 Studenten und 563 Aktivmitglieder. Es mussten 25 Austritte von Einzelmitgliedern und 3 Austritte von Firmenmitgliedern hingenommen werden. Zehn Mitglieder wurden wegen Zahlungsausstände von den Teilnehmern der HV aus dem Verein ausgeschlossen.

Bestätigter Vorstand, neuer Präsident

Marco Küng trat nach 5 Jahren als Präsident (7 Jahre Vorstandstätigkeit) zurück. Als Nachfolger konnte er Dominik Steffen (bisheriger Vizepräsident) gewinnen. Dominik Steffen wurde einstimmig und mit Applaus als Präsident bestätigt. Der weitere Vorstand stellt sich für ein weiteres



Der Abtretende beglückwünscht den Neuen: Marco Küng gratuliert Dominik Steffen zur Wahl als neuer SAE-Switzerland-Präsident.

Vereinsjahr zur Verfügung und wurde in globo mit Applaus wiedergewählt. Auch die beiden Rechnungsrevisoren Hans Jürg Urwyler und Stefan Grombach stellen sich für eine weitere Amtszeit zur Verfügung.

Christian Lämmle würdigte in einer Laudatio das Engagement von Marco Küng als Präsident. Als Dank für seine langjährige Tätigkeit erhielt der abtretende Präsident vom neuen Präsident ein Geschenk und von den anwesenden Mitgliedern einen tosenden Applaus.

Fachtagungen 2015/2016

Alle Veranstaltungen sind auf der Homepage aufgeschaltet. An der HV konnten aber bereits in Planung stehende Fachtagungen und Events präsentiert werden:

- Mai 15: Fachtagung ABB Turbosystems, Baden (genaues Datum folgt)
- 1./2. Juli 15: mobility-forum.org im KK Thun, Thema Mobilität 2030+
- 13.8.15: Fachtagung Garagist im Spannungsfeld des Importeurs, Garage Frey AG, Ostermündigen.
- 10.9.15: Fachtagung Kistler Messsysteme und Sensoren, Winterthur
- 17.9.15: SSM-/SAE-Tagung, Sursee
- 18./19.9.15: TechDays, 18.9.: Fachreferate Generative Fertigung von Tragstrukturen schwerer Nutzfahrzeuge und Fahrerassistenzsysteme in schweren Nutzfahrzeugen, Saug/Vauffelin
- 1.4.16: Hauptversammlung, Emil Frey Classics, Safenwil

Zur SSM-/SAE-Tagung strich Christian Lämmle erneut die gute Zusammenarbeit mit der Schweizerischen Studiengesellschaft für Motorenbetriebsstoffe hervor und stellte das Thema der Fachtagung vor: Alternative Treibstoffe. Daniel Burch informierte als Ressortleiter der Swissmem, dass der Dachverband eine neue Fachgruppe Automotive gründen wird.

Apéro riche und angeregte Gespräche

In den Räumlichkeiten der Sauber Motorsport AG durften der Vorstand, die Mitgliedern und Gäste den Abend anschliessend bei einem gemütlichen Stehbuffet gesponsert von SAE Switzerland ausklingen lassen.



Der BFH-TI-Delegierte Bernhard Gerster informierte über die Studentenzahlen und Tätigkeiten der Fachhochschule Biel.



Der FISITA-Delegierte Christopher Onder präsentierte die Tätigkeiten des Weltverbandes und liess zwei Doktoranden referieren.



Der Aktuar Daniel Christen musste über 10 Mitgliederausschlüsse abstimmen lassen, die den Jahresbeitrag nicht mehr bezahlten.